



Traición de FEUCR no frenará lucha estudiantil

La traición y el boicot a la lucha del movimiento estudiantil contra el aumento en el costo de la matrícula, realizada por el grupo que encabeza la FEUCR atrasa, pero no detiene las aspiraciones del estudiantado de la UCR.



Juan Miguel Vázquez.

Tal afirmación la hacen numerosas asociaciones estudiantiles de ese centro educativo al referirse a lo que calificaron de contubernio entre la federación estudiantil, el rector Claudio Gutiérrez, el Consejo Universitario y el gobierno de la República.

UNA LUCHA DE MESES

Desde el año pasado, en que se anunció el incremento en el costo de la matrícula, disminución de cupos y otras medidas, los estudiantes se vienen preparando para oponerse a esa que pretende que sean los estudiantes los que paguen de sus bolsillos los déficits que enfrenta la UCR.

Es en el presente curso lectivo en que se agudiza la grave situación con los recortes de cupos en los centros regionales, recorte de programas, aumento de más de 40 por ciento, restricción para el ingreso a determinadas carreras.

EL GRUPO TODOS Y LA TRAIICIÓN

La grave crisis es conocida en Asamblea del máximo organismo de decisión, el Consejo Superior Estudiantil, quien decide decretar la huelga hasta tanto el Consejo Universitario no derogue el aumento decretado.

Esta decisión fue violentada por el grupo Todos, (encabezado por Leonel Villalobos) que dirige la Federación estudiantil.

Esta actitud es repudiada por el grueso de las asociaciones, declarando la vigencia del estado de huelga.

A partir de ahí la Feucr el rector y el Consejo Universitario, avalando las políticas gubernamentales de descargar la crisis en los estudiantes inician una campaña de desprestigio de la justa lucha estudiantil.

AMENAZAS Y POLICIA

Por su parte, el gobierno y el Consejo Universitario, coordinaban el cierre de la UCR varios días antes de Semana Santa para boicotear la huelga que se tornaba cada vez más fuerte.

La presencia de elementos de la policía, narcóticos y tránsito en los predios universitarios no fue rechazada por la FEUCR, y más bien fue apoyada, violando así la autonomía del movimiento estudiantil.

Semejante actitud de la representación estudiantil fue duramente condenada. En San Ramón por ejemplo, fue expulsado el presidente de la FEUCR, de una Asamblea de Estudiantes realizada el martes 8, y exigida su renuncia.

Declaraciones suministradas a EL TRABAJADOR por Juan Miguel Vázquez y Olga Marta González, ambos dirigentes de las Juventudes del Pueblo, destacan que "si algo bueno ha salido en este pliego se debe exclusivamente a la presión ejercida por el movimiento estudiantil". Y afirmaron que en el fondo este pliego es un reconocimiento de los errores cometidos por la FEUCR.

UN PLIEGO QUE ESCONDE LOS ERRORES

El nuevo documento aprobado por el Consejo Superior Estudiantil solicita una revisión de los aumentos decretados en las categorías de beca de cero a 5; "indicativo - anotaron - de que habían aceptado un aumento sin conocer la real situación"; igual sucedió con la petición de abrir un nuevo período de solicitud de becas.

Los dirigentes de las Juventudes del Pueblo hicieron énfasis en que la actitud del grupo Todos que dirige la FEUCR tendiente a confundir, boicotear y dividir la lucha estudiantil demanda una mayor actividad por parte de las asociaciones estudiantiles.

INICIAR LA LUCHA

"Se debe regresar a lecciones - expresó el dirigente Vázquez - para replantear la lucha, pasando por la realización de un plebiscito alrededor de la aceptación o no del aumento aprobado e impulsado por la FEUCR".



Carlos, el amanecer ya no es una tentación

TOMAS BORGE

XXXII

Nuestro hermano cayó combatiendo en encuentro fortuito.

Poco a poco ha llegado hasta nosotros información acerca de las circunstancias de su muerte: caminaba, hacia el campamento de Modesto, un grupo de compañeros. Un poco más allá del crepúsculo, bajo la lluvia y en uno de esos caminos donde la tranquilidad es siempre sospechosa, se escuchan tres disparos de revólver. El grupo se retira a la espesura. Claudia, la hermosa compañera de Carlos Agüero, logra observar en blanco y negro los pasos alegres de un campesino. Todos escuchan los gritos: un sujeto embriagado de cusa, bebida alcohólica e inevitable que fabrican los habitantes de las montañas, seguramente "juez de mesta", es el autor de los disparos.

Carlos decidió esperar veinticuatro horas y en el crepúsculo siguiente reiniciaron el camino. A la cabeza del grupo marchaba el guía, detras Carlos y a la retaguardia de siete hombres, Claudia. Sonó un primer disparo de Garand y hubo un inmediato alboroto de pájaros; unos segundos antes de que la obscuridad fuera interrumpida por el fuego de un fusil ametralladora Carlos se tiende y dispara con su carabina M1, ordenando al resto de la escuadra la retirada. Los combatientes se retiran a rastras a corta distancia. El estallido de numerosas granadas y un súbito silencio traducen la difícil verdad: nuestro jefe y el autor del asesinato ha muerto.

Los guerrilleros permanecieron observando desde la espesura.

Por la mañana hay inusitado movimiento de helicópteros. Se oyen risas y gritos. Llegan oficiales de alta graduación. Le cortan la cabeza a Carlos y se la llevan al tirano quien no podía convencerse de que aquel hombre perseguido por la leyenda y por el odio hubiera muerto.

Carlos murió con el fusil en la mano, con el corazón desbordando de amor hacia los hombres, con los ojos azules apuntando hacia el futuro.

Cuando los representantes de este sistema egoísta y brutal sean tristes y casi olvidados referencias históricas; cuando nadie recuerde a los charlatanes, a los desertores; cuando los afiches polvosos, pálidos e insepultos de hoy estén reducidos a cenizas, las generaciones libres, alegres, generosas de mañana, recordarán a Carlos Fonseca.

El comandante de la cárcel de Tiplapa llega hasta nuestra pequeña celda jubilosamente, con "Novedades" en la mano, a darnos la noticia: murió Carlos Fonseca, nos dice. Nosotros respondimos, después de callar unos segundos: Se equivoca Coronel, Carlos Fonseca es de los muertos que nunca mueren. El Coronel nos dice: definitivamente ustedes son increíbles.

FIN

Nicaragua: se abrieron fuegos contra ignorancia

CARLOS: TE AGRADECEMOS

A pesar de los problemas, como falta de lápices, cuadernos, lámparas de gas, botas, etc., los brigadistas del Ejército Popular de Alfabetización "abrieron fuegos" contra la ignorancia, comenta Barricada, órgano oficial del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) de Nicaragua.

Por primera vez, y luchando contra zancudos, garrapatas y el boicot que el Imperialismo ha pretendido; cientos de miles de alfabetizadores y cientos de cientos de analfabetas se dan la mano para que unida la ciudad y el campo ganen esta batalla.

Según comenta Barricada, la compañía fabricante de Lámparas "Coleman" está tratando de boicotear la Cruzada, al no vender las 35 mil lámparas a que se había comprometido. Por otra parte existe un cargamento de 15 mil pares de botas estancado en la frontera de El Salvador, sin poder llegar a Nicaragua.

Fernando Cardenal, coordinador nacional de la Cruzada "Héroes y Mártires por la Liberación de Nicaragua" destacó que "prácticamente hemos arrancado con las uñas", pero enfatizó que la moral de los brigadistas es muy alta.

Numerosas cartas de los alfabetizadores procedentes de las más alejadas regiones del país son dadas a conocer por el diario Barricada. En ellas confirman su decisión de alfabetizar venciendo cualquier tipo de problema que pueda surgir.

Por otra parte, también se reciben las primeras cartas de los alfabetizados durante el plan piloto que se realizó en diciembre del año pasado.

Una carta escrita por el campesino Rodolfo Guevara, dirigida a Carlos Fonseca, Comandante en Jefe de la Revolución, anota: "Carlos, te mando muchos saludos, nos sentimos muy agradecidos que derramaste tu sangre para enseñarnos a leer".

La Cruzada Nacional de Alfabetización entra ahora en su período de actividad, la carta que anotamos producto del plan piloto, así como la etapa de acomodamiento de los brigadistas ya pasó.

"Ahora comienza la tarea en sí-anota el Coordinador General- estamos seguros de que nuestros muchachos saldrán adelante", y acotó "Esta batalla la gana el pueblo".



Sergio Erick Ardón, Secretario General de MRP fue invitado a la presidencia de un acto que se realizó en Cuba. Posteriormente una delegación de nuestro partido llevó una ofrenda floral a la tumba de la combatiente revolucionaria Celia Sánchez.

Cuba fija su posición

LA HABANA, abril 7 (P. L.).- Cuba reiteró la autorización para salir del país a todos los ciudadanos que estén ideológicamente en desacuerdo con la revolución y el socialismo.

Mientras, 1730 de casi 3 mil ciudadanos que permanecen desde el sábado en la Embajada del Perú en La Habana, habían solicitado y conseguido autorización hasta esta madrugada para visitar sus domicilios.

"A los que penetraron a la Embajada de Perú después de la retirada de los custodios cubanos, no se les considera autores de un acto de fuerza, dice el matutino "Granma", en un editorial bajo el título "La posición de Cuba" el rotativo expresa que esos ciudadanos son absolutamente para regresar a sus casas, salir y entrar a esa embajada cuantas veces lo deseen.

Las autoridades cubanas no adoptarán medida alguna en su contra y también pueden viajar a Perú o cualquier país que les conceda visa, aclara el periódico.

Agregan las autoridades cubanas que establecieron controles provisionales en los alrededores de la sede peruana para impedir el excesivo hacinamiento en el patio del inmueble.

Ante la incapacidad de los representantes peruanos para atender y suministrar alimento al personal allí ac-

mulado, Cuba decidió instalar en las proximidades un puesto de la Cruz Roja, subraya Granma.

También decidió establecer en los alrededores de la embajada medios de higiene para las necesidades esenciales, así como adoptar las medidas epidemiológicas pertinentes.

Además, se suministra agua potable y alimentos para los que permanecen en el lugar, y leche para los niños destaca el editorial del órgano del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

Entre las medidas adoptadas, se incluye también la autorización a todos los que lo soliciten de permiso para ir a sus casas, incluso dormir en ellas y regresar a la embajada cuando estimen oportuno.

A los que soliciten esto, dice la Información, se les garantizará la autorización para viajar al exterior a través de la Embajada Peruana tan pronto como obtenga el consentimiento del país receptor.

"Como puede apreciarse es imposible brindar más facilidades ni más libertades de emigración, se ha respetado escrupulosamente la Inmunidad diplomática, subraya Granma.

"Ahora queda por ver qué hace el gobierno del Perú con sus ilustres huéspedes" y si su gobierno desea recibir en su país a todos los elementos antisociales y lumpens de Cuba, dice el diario.

Reitera que Cuba no se niega a ofrecer protección, pero advierte que no está dispuesta a sacrificar la vida de sus soldados "para defender la impunidad de delincuentes comunes".

Respetamos, expresa, el derecho del Perú, Venezuela y cualquier otro país a quienes estimen pertinente y calificar a quién debe y no recibirlo.

Pero para eso no hay que pasar sobre la sangre de los soldados cubanos, dice el editorial.

Si se dan circunstancias especiales con determinados gobiernos con los que pueden por razones de presión interna devolver un delincuente común, dice Granma. "Nosotros estamos dispuestos a brindar todas las facilidades para que sea el personal de su seguridad e incluso soldados del país en cuestión los que protejan su sede diplomática".

En este caso, aclara el periódico, las fuerzas de seguridad de Cuba se limitarán a prestar ayuda cuando las respectivas sedes diplomáticas lo soliciten.

Por Perú, recuerda, Cuba hizo 100 mil donaciones de sangre, cuando el terremoto de 1970, pero, concluye la Información, no está dispuesta a ofrendar impunemente la sangre de un solo soldado para proteger infames delincuentes.

M-19: Balance positivo en operación Libertad y Democracia

Al cumplirse 45 días de la toma de la sede de la Embajada de la República Dominicana en Colombia, por un comando del Movimiento 19 de Abril, el balance a la fecha es ya positivo y el proceso de negociación con el gobierno colombiano avanza por muy buen camino según esa organización revolucionaria.

El operativo guerrillero en el que el comando "José Marcos Zambrano" tomó el pasado 27 de febrero la sede diplomática, arroja hasta el momento un saldo satisfactorio al cumplirse los principales objetivos de la "Operación Libertad y Democracia" entre los que se encuentra según un comunicado firmado por el Comité Superior del M-19 que llegó a la redacción de EL TRABAJADOR los siguientes:

- Denunciar ante el mundo a un gobierno que disfrazado de democrata ha ido arrastrando los pocos vestigios de democracia y suprimiendo las más elementales libertades ciudadanas.

- Exigir al actual gobierno la libertad inmediata de luchadores populares y revolucionarios actualmente confinados como delincuentes en las mazmorras del régimen.

- Reafirmar, una vez más, nuestra convicción de que la libertad es un derecho fundamental que sólo conquistaremos en la medida en que todo el pueblo se vaya uniendo en sus combates.

En otro tramo el comunicado del M-19 expresa que "la Operación Libertad y Democracia" se inscribe en esa movilización popular que convulsiona al país y despoja a sus gobernantes de la careta democrática... y anota: "El M-19 es una organización cuyos interlocutores son las masas, sus necesidades e intereses".

Desde Chile: habla Andrés Pascal Allende



Andrés Pascal Allende

"Los objetivos fundamentales por los que lucha nuestro partido y el conjunto del pueblo chileno en el período actual, son el derrocamiento de la dictadura militar y el establecimiento de un gobierno democrático, popular y revolucionario", afirmó Andrés Pascal Allende, Secretario General del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) de Chile, en una entrevista realizada clandestinamente por la Agencia de Noticias de la Resistencia en el norte de Chile.

P.: ¿Desde el golpe militar hasta 1976 tú permaneciste en Chile; luego a comienzos de 1979 volviste al país: Qué cambios notas en la situación nacional?

R.: Nosotros, que vivimos directamente los primeros intentos de respuesta al golpe militar gorila de 1973, y que posteriormente enfrentamos junto a nuestro Partido, a la Resistencia, al pueblo chileno los duros efectos de los reveses sufridos, y de la política sanguiñaria y hambreadora que los grandes patronos, el Imperialismo y los altos oficiales de las FFAA impulsaron a todo el país, nos dimos cuenta, desde el primer momento en que volvimos a pisar territorio chileno, que muchas cosas habían cambiado, y cambiado para mejor.

La política de la dictadura sigue siendo la misma, pero la capacidad del pueblo y de las fuerzas de la Resistencia para asimilar los golpes y para responderlos ha cambiado notablemente. Las consecuencias de la política económica de los grandes monopolios son cada vez más dramáticas para el pueblo, pero la capacidad de defensa de los trabajadores en sus luchas cotidianas ha aumentado considerablemente, como se verifica en la segunda ronda de negociaciones colectivas de los sindicatos, por ejemplo.

La política represiva del régimen tampoco se ha modificado sustancialmente, pero aquí también el pueblo y la Resistencia han

P.: ¿Cuáles son los objetivos por los que lucha el MIR y la Resistencia en este período?

R.: Los objetivos fundamentales por los que lucha nuestro partido y el conjunto del pueblo chileno en el período actual, son el derrocamiento de la dictadura militar y el establecimiento de un gobierno democrático, popular y revolucionario, que congregue a todas las fuerzas que se incorporen a la lucha democrática y antidictatorial.

Cuando hablamos de derrocamiento de la dictadura y no sólo de Pinochet, es porque sabemos que, si bien Pinochet representa una pieza clave para la unidad de las fuerzas reaccionarias e imperialistas, puede convenir a estas fuerzas en otro momento, una dictadura militar sin Pinochet como es el caso del intento fracasado del Imperialismo en El Salvador, utilizando a la DC como fachada de la dictadura.

Pero pensamos que eso no está planteado ni es posible en lo inmediato, ni el medio plazo en Chile. Así mismo la dictadura no cae producto de sus propias contradicciones ni de las presiones internacionales, Pinochet no se irá a su casa tranquilamente si no lo sacamos a la fuerza.

Nosotros luchamos y lucharemos sin cuartel por el derrocamiento total y completo de la dictadura militar, que resume en sí misma los peores males que afligen a nuestro pueblo: el hambre, la represión, el desempleo, la entrega del país a los grandes monopolios nacionales y extranjeros, la miseria para las grandes masas del pueblo, y la opulencia y la riqueza sin límites para un polo de 50 familias privilegiadas. Por eso, para nosotros, el derrocamiento de la dictadura significa también, la expropiación de todos los grandes monopolios que explotan al país y a todo nuestro pueblo y significa igualmente la liquidación y la sustitución de las actuales FFAA reaccionarias y asesinas que fueron puestas por sus altos oficiales al servicio de los grandes consorcios

financieros. en la represión generalizada a nuestro pueblo, así como la disolución de todos los organismos represivos del actual régimen. Esto quiere decir que es necesario organizar una nueva fuerza armada popular, dirigida por el pueblo y las fuerzas democráticas y antidictatoriales en las que tengan cabida las clases o soldados, suboficiales, y oficiales honestos que apoyen la lucha democrática y antidictatorial bajo las diversas formas en que ello sea posible.

Pensamos que alrededor de estos dos puntos hoy es posible unificar a la mayoría aplastante del país, poner en pie de guerra a todo nuestro pueblo, derrocar a la dictadura militar e instalar un gobierno democrático, popular, y revolucionario, que congregue a todas las fuerzas que se incorporen a la lucha democrática y antidictatorial.

P.: ¿Por qué medios piensan ustedes que se podrían obtener esos objetivos?

R.: La experiencia histórica del nuestro y de otros pueblos latinoamericanos, ha demostrado, por la positiva y por la negativa, en las victorias y en los reveses, que los regímenes de fuerza sólo pueden ser derribados por la fuerza, que la dictadura no se cae, si no se la hace caer.

En nuestro país se ha desarrollado una de las más costosas y dolorosas experiencias, que tiene que dejar lecciones claras y tajantes para todos los que luchan por la democracia y la liberación nacional y social. Durante 1970-73, las fuerzas de izquierda chilenas intentaron hacer realidad un programa democrático, nacional y popular, por medio de luchas legales, pacíficas e institucionales. La respuesta de las clases dominantes fue la mayor masacre en la historia de nuestro país, como para no hacernos olvidar nunca más esa enseñanza fundamental de las luchas populares, de que las minorías privilegiadas, siquiera en un régimen parlamentario, aceptan abandonar el poder pacíficamente.

Si no aprendemos de esto, no somos merecedores del legado de Allende y de Miguel Enríquez, de miles de héroes de la Resistencia, no estamos a la altura de las tradiciones de lucha insurreccional y armada que siempre ha desplegado nuestro pueblo...

CONTINUARA